

施行後も、なお從前の例による。

は、この法律施行後は、第九條第一項の規定によりなされたものとみなす。但し、改正前の第九條に基く命令によつて発給された購入券は、この法律施行後は、第八條ノ三第一項又は第三項の規定によつて発給されたものとみなす。

○池田政府委員 食糧管理法の一部を
改正する法律案の提案理由を御説明申

このたびの改正法律案の要点は大体三点あるのですけれども、その第一点を上げます。

は主要食糧の配給統制の嚴正且つ効率的な運営を目的として、主要食糧の配給計画の策定にあたつて、中央及び地方の間の齟齬をなからしめること、配給計画と一致する配給割当を行うこと、及び割合割当に即應した割合を実施すること。

このことは、國の主張を裏づけるものであります。

御方知の通り我が國の主要食糧にしましては、國內産をもつてみずから

をまかぬことができず、その配給量の約四分の一に及ぶものを輸入食糧に

仰ぐ状態でありますて、今後とも厳正かつ計画的な配給統制を続けて参らな

ければならないものであります。しか
してこのためには何よりもまずその配

給統制の機構を確立し、かつこれを適正に運用することが先決條件であります

す。このうち前者につきましては、御承知の通り現在すでに十分に近い整備

がいたされておるのであります。後

は、なお若干の改善の余地があるのでないかと考えるのであります。すなわち、主要食糧の配給統制を行つて参

て、消費者人口並びに消費者中、主要食糧を耕作しているものの耕作面積に関する正確なる資料の蒐集、不実在人口の撲滅、消費者として許容されるべき主要食糧作付面積の最高限の設定、右のため必要な消費者の再区分及び完全保有農家に対する不必要的配給の撲滅をあげておるのであります。しかしてこれらの例示的な六つの内容につきましては、せひとも主要食糧の配給統制の基本法規たる食糧管理法の一部を改正する必要があるのです。すなわち從來同法において欠いていた主要食糧配給割当手続をこの際明確に定めますとともに、主要食糧の購入通帳なし購入切符の交付は、この配給計画にのつとつて行わるべき旨の規定を新たに設けます。そして、主要食糧の配給計画の設定と、配給の実施との一体化をはかることとし、この明文上の根拠に基きまして、強力なる措置を講じたいと考えるのであります。主要食糧の配給統制の嚴正かつ効率的な運営は、これらすべての措置の総合によつて初めて達成し得るものであります。

ち同條は、政府は特に必要があると認めると、は政令の定めるところによつて主要食糧の配給、加工、製造、譲渡その他の処分、使用、消費、保管等の移動に関する必要な命令をなし得ることを定めているのであります。したがに基きまして現在移動制限、譲渡制限、主要食糧購入通帳制等の各般の位置がなされているのであります。しながら主要食糧の配給統制といふことは、これによつて影響を受ける範囲も廣く、また國民全般の最大の関心事といつてさしつかえないであります。また新憲法のもとにおいては、直接民制を行つにあつても、でき得る限り民主的に運用いたすことが望ましいとのと思われます。それゆえ先ほど申述べました統制の機動的運用の必要性をも勘案し、政府といたしましては第9條に基いて委任命令を発した場合は、その命令の規定について、直接利害関係を有するものから、経済本部總裁に不服の申立をなし得る道を開き、この場合經濟安定本部總裁は、公聽会を開催して、廣く識者の意見を求めた上で何分の決定をし、その結果を關係者に通知するものとし、その民主化をはかりたいと考えるのであります。

他の諸公團と同じく、その什器、備品すべてを基本金をもつて取得すべきものと定められているのであります。全国にわたり末端配給までを行いまする同公團が、能率を高揚し、消費者に対するサービスを十分に行つて参るために、この少額の基本金をもつてしては、必ずしも十分とは申し得ないのであります。たとえば配給のための小運搬器具、計量器、金庫等消費者に対し適正な配給をするため、または公金保管のために必要なものの購入は、現在ともすれば不足勝ちでその事業運営に支障を來している状態にあるのであります。それゆえ政府といたしましても、さらには財政の許す範囲でその基本金を五千万円増額し、緊急必要なものの購入に充当せしめたいと考えてゐる次第であります。

なお、以上の主な三点のほか、今回統制の対象となる諸類の加工品の範囲を明確化したこと、及び地方自治法との関連において、政府の都道府縣知事に対する委任規定を法律中に設けたこととの二点について改正を行いたいと考えております。

以上食糧管理法の一部を改正する法律案の提案理由を、ごく簡単に申し述べた次第であります。何とぞ慎重審議の上すみやかに御可決をたまわりますよう、切に希望いたす次第でござります。

○井上(辰)委員 ただいま提案理由の説明がございましたが、この法案はきわめて重大な改正でございまして、微に入り細にわたつて審査をせなければ、消費國民に及ぼす影響は大きいのであります。そこでこれを審査する必要上、政府から資料を請求したいと思

口、年齢別配給量、労務加配の行われ
います。それは各府縣別の一般消費人

りることは、從來とかわつておりません。

ております要人口、それから配給量、それから、農家の保有がどのくらいで、それから転落した補充量をどのくらい

○井上(辰)委員 私の特に必要といたしました資料は、各府縣の今申しましたようなものはぜひ必要といたします。

計画しなければならぬか。その他加配を出しておりますところの、たとえば人夫でありますとか、病人用でありますとか、あるいは引揚者用でありますとか、そういう方面のこまかい資料を出してもらいたい。それから三月一日G・H・Qから配給統制強化に関する指令が政府に来ておりますが、この内容を出してもらいたい。それから外食券の発行をやつておりますが、その発行の内容はどうなつておるか。今後どうなるか。それからその次に第九條の規定によります政令の内容、どういう欧米を出そうとするのか。それから配給

この資料は食管にあるのですから、これを出してもらいたい。これを出してもらわなければ、この審査はできないのです。ぜひひとつお願いいたします。各府県の年齢別配給量、農家の、特に保有量、それからこれから転落した場合の補充量、こういうものを出してもらわなければ審査できないのです。

○小笠原委員長 他の方に資料の要要求はありませんか。——それでは何分きよう中に資料についてお気付きの点があれば、委員部の方に届け出でいただければ、政府の方へ連絡いたします。

これにて本案に対する提案理由の説

公園が実施しております持込み配給、店頭渡しの比率、これを明確にしてもらいたいと思います。以上の資料を曜日までに要求いたします。

明は終ります。引き続き本案に対する質疑であります。都合により質疑は次会に譲ることにいたしまして、本日はこの程度にとどめます。

○小笠原委員長 月曜日までの今後の従業者に應ずることができますか。

午後零時十七分散会
力会は明後十六日午前十時より開会
することにいたし、本日はこれにて散
会いたします。

○井上(辰)委員 注意申し上げておき
いは間に合わないものが一、二件あり
はしないかと思います。

たいと思いますが、政府は、多分三月二日のG・H・Qの指令によつておると思いますが、四月から全國各府縣に對して、配給統制計畫をおろしておりますが、これは何ですか、この法律が通るという前提に立つてやつておるのでありますか。法律的な根拠は何によつてやつておるのでありますか。

○安孫子政府委員 ただいまやつてお

